
CUANDO DIOS TE LLAME A AVANZAR, NO MIRES ATRÁS 
 

 
 
 
Entonces la mujer de Lot miró atrás, a espaldas de él, y se volvió estatua de 
sal. (Génesis 19:26) 
 



 
 
Mirar atrás fue un error—un error muy grave. Aunque hoy en día muchos no culparían 
a la mujer de Lot por querer echar un último vistazo a su hogar. Debió ser desgarrador 
dejar atrás todo lo que conocía, especialmente sabiendo que sus amados amigos estaban 
en peligro. Pero mirar atrás fue también un error mortal. En cuanto la mujer de Lot se 
volvió para echar un último vistazo a Sodoma y Gomorra, se convirtió en una estatua de 
sal. ¿La conclusión? Las cosas nunca terminan bien cuando no escuchamos y obedecemos 
a Dios.  
 
Cuando Dios te llame a seguir adelante, no mires atrás. La historia de la mujer de Lot es 
una historia verdadera que nos advierte acerca de los peligros de mirar hacia atrás, en 
lugar de centrarnos en Dios y decidir avanzar. Es una lección que a todos nos haría bien 
aprender. Cuando Dios nos llama a seguir adelante con una situación, lo hace por una 
razón específica. Él sabe lo que nos espera y lo que es mejor para nosotros. Confiar en su 
plan es esencial si queremos caminar con poder y evitar las trampas en nuestro  camino. 
Así que, cuando sea el momento de seguir adelante, no mires atrás; mantén tus ojos en el 
premio y confía en que Dios te llevará a donde necesitas ir. 
 
La esposa de Lot era aparentemente muy egocéntrica y de poca utilidad para el Reino. 
Nunca escuchó las advertencias del Señor, ni hizo ningún intento de apartarse de sus 
caminos pecaminosos; está claro que su estilo de vida impío no era un secreto para los 
que la observaban. A partir de su ejemplo, vemos lo vital que es guardar nuestros 
corazones y mentes para que no se desvíen del camino estrecho, sin importar lo que hagan 
los demás. A nosotros, como creyentes, nos queda poco tiempo, lo que significa que 
debemos vivir cada día como si fuera el último; así que sigamos con valentía lo que el 
Espíritu Santo nos indique y hagamos algo grande mientras podamos. Alejémonos de las 
cosas que Dios odia, pidiéndole que nos transforme y nos ayude a buscarlo con todo 
nuestro corazón, alma, mente y cuerpo. Sólo tenemos una oportunidad para hacerlo bien; 
así que respondamos al Espíritu de Dios y enamorémonos de Él de nuevo, volviendo a 
nuestro primer amor.  
 
En este punto, quiero compartir cinco cosas a las que nunca debemos voltear a mirar. Si 
prestas atención a esta lista, tu vida nunca se desperdiciará en cosas inútiles y tontas, y el 
cielo se regocijará enormemente por tu fructífera carrera. La nube de testigos está 
vigilando, esperando que corras con toda diligencia la carrera que Dios ha puesto ante ti. 
No mires atrás: 
 
 

1)  El pecado del que Dios te salvó (piensa en la mujer de Lot), porque este 
mundo no tiene nada que ofrecer aparte de una vida carnal vacía, 
superficial y tibia. 

 
Porque Jehová el Señor me ayudará, por tanto no seré confundido; por eso pondré mi 
rostro como pedernal, y sé que no seré avergonzado.  (Isaías 50:7) 
 



El mayor deseo del Padre es que tu vida refleje su Santidad y Gloria, y que no termine en 
vergüenza o desgracia. Por eso, nos manda poner el rostro como una piedra, con una 
determinación feroz e implacable de hacer su voluntad y de vivir según nuestro destino.   
 
Hay algunos que se salvan del pozo de arena porque el gran pastor dejó a los 99 para ir en 
pos del único. Eran como el cordero perdido que estaba fracturado y herido cuando Dios 
los sacó de ese pozo. Tal vez estaban allí debido a su propia insensatez, o tal vez ocurrió 
sin su culpa, pero no importa la razón, Dios los amó lo suficiente como para tocar esos 
lugares heridos y restaurarlos como sólo Él puede hacerlo. Su virtud sanadora tocó las 
heridas del pasado, les devolvió la salud y puso sus pies en tierra firme. Pero ahora, 
Satanás está haciendo que muchos se centren en el pasado y se desvíen hacia el mismo 
pozo, donde los recuerdos, la vergüenza y el arrepentimiento los distraen del glorioso y 
estrecho camino que han conocido tan bien. Ahora mismo, nuestro Esposo Celestial está 
levantando una novia que pondrá su rostro como una piedra, decidida a hacer Su 
voluntad. Ella no mirará a la derecha ni a la izquierda, ni mirará hacia atrás, sino que se 
concentrará sólo en el que más ama, porque es en ese lugar donde Él la guiará con Su ojo.  
 
 

2) Tus fallas y pecados del pasado 
 
Hermanos, yo mismo no pretendo haberlo ya alcanzado; pero una cosa hago: 
olvidando ciertamente lo que queda atrás, y extendiéndome a lo que está 
delante, prosigo a la meta, al premio del supremo llamamiento de Dios en 
Cristo Jesús. (Filipenses 3:13-14)  
 
Aquí Pablo estaba diciendo:  
 
"Todavía no he llegado. Todavía no he alcanzado mi meta. Pero una cosa es segura: es 
hora de dejar de centrarnos en el pasado, y empezar a llegar a la meta, ganando almas 
mientras todavía hay tiempo". 
 
Es fácil quedarse atrapado en el pasado y morar en cosas que no podemos cambiar, pero 
cuando hacemos eso, ya no somos capaces de dar un paso adelante y seguir la guía del 
Espíritu, cumpliendo nuestras próximas asignaciones como para el Señor. El objetivo de 
Satanás es que estemos atormentados, distraídos e impotentes para avanzar; quiere que 
pasemos el resto de nuestros días vistiendo harapos y mendigando el amor que Dios ya 
ha desplegado tan bellamente. Cuando venga a acusarnos, debemos decir la verdad de la 
Palabra de Dios, que después de confesarnos y arrepentirnos Él ya nos ha perdonado, y 
nos ha dado la autoridad para pisar escorpiones y cabezas de demonios, poniéndolos bajo 
nuestros pies, y negándonos a recibir sus mentiras. Así que, aunque no podemos hacer 
nada con respecto a nuestro pasado, debemos entusiasmarnos, sabiendo que lo mejor 
está por venir, para aquellos que confían en Él y caminan momento a momento de 
acuerdo con Su Palabra. Centrémonos en Cristo y salgamos en obediencia a nuestro Rey 
de reyes, y veamos cómo se mueve en señales y maravillas, sólo para revelar su gloria a 
los que más lo necesitan. Decidamos olvidar las cosas que quedaron atrás y alcancemos 
las que están delante. ¡Es hora de vivir la vida al máximo! 
 



3) Oportunidades perdidas 
 
Porque la tristeza que es según Dios produce arrepentimiento para 
salvación, de que no hay que arrepentirse; pero la tristeza del mundo 
produce muerte (2 Corintios 7:10)   
 
Vivir en el lamento sofocará y obstaculizará tu capacidad de avanzar hacia tus  objetivos. 
Él es el Dios de la restauración, así que pídele nuevas oportunidades.  A veces, la gente 
mira y se lamenta por las oportunidades perdidas, creyendo que todo está perdido para 
siempre. Si están atascados en el duelo, es difícil abrazar las nuevas oportunidades o 
incluso reconocerlas cuando llegan. Pero Dios está levantando una novia que dejará de 
lamentarse y en su lugar correrá tras Él para recibir las nuevas oportunidades que tiene 
para ellos. Es hora de despojarse de esa ropa de tumba, ¡porque va a ser glorioso! 
 

4) Dolores y tristezas pasadas 
 

 “Y os restituiré los años que comió la oruga, el saltón, el revoltón y la 
langosta, mi gran ejército que envié contra vosotros” (Joel 2:25) 
 
“Y sabemos que a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien, esto 
es, a los que conforme a su propósito son llamados” (Romanos 8:28) 
 
 
Las Escrituras prometen que nuestro Dios es un Dios de restauración. Él restaurará todo 
lo que las langostas han comido en nuestras vidas si nos negamos a aferrarnos al dolor, la 
amargura y el resentimiento y le permitimos que sane nuestros corazones y nos restaure. 
Si realmente lo amamos y creemos en Él, apoyándonos en esas promesas, Él obrará todas 
las cosas para nuestro bien de acuerdo a sus propósitos. La Escritura continúa diciendo 
en Génesis 50:20 que incluso las cosas dañinas que el diablo quiso hacer para el mal, Dios 
las cambiará para el bien, cuando realmente confiamos y esperamos en Él. Y cuando 
perdonamos a los que nos han hecho daño, eligiendo seguir adelante en lugar de hacernos 
las víctimas, Él convertirá cada cicatriz en una estrella.   
 

5) Las cosas pasadas 
 
 “No os acordéis de las cosas pasadas, ni traigáis a memoria las cosas 
antiguas. 19 He aquí que yo hago cosa nueva; pronto saldrá a luz; ¿no la 
conoceréis? Otra vez abriré camino en el desierto, y ríos en la soledad” (Isaías 
43:18-19) 
 
“Ahora dice el Señor a su pueblo: «Ya no recuerdes el ayer, 
no pienses más en cosas del pasado. Yo voy a hacer algo nuevo, y verás que 
ahora mismo va a aparecer. Voy a abrir un camino en el desierto 
y ríos en la tierra estéril” (Isaías 43:19-19, DHH) 
 
La verdad es que debemos honrar el pasado y apreciar lo que el Señor ha hecho, pero en 
este caso, la palabra "olvidar" significa sentirse satisfecho con lo que Dios hizo ayer sin 



hambre o sed de un nuevo movimiento de Dios. Aunque realmente amo lo que Dios ha 
hecho antes, me niego a estar satisfecho con la gloria anterior, sino que anhelo un nuevo 
y fresco despertar que toque nuestro país y cambie nuestro mundo. Debemos tener 
cuidado de no quedarnos atascados en los movimientos, milagros y manifestaciones del 
pasado, sino que debemos pedirle una ola fresca de su Espíritu para dar paso a cosas 
grandes y poderosas que Él quiere hacer ahora.   
 
 
 

SIGUE ADELANTE Y SIGUE AVANZANDO 
 
 
Tenemos una invitación abierta para entrar en el lugar sagrado de intimidad con nuestro 
Señor. La linterna sagrada está siempre encendida cuando el Esposo celestial nos pide 
que nos acerquemos a Él. Es allí donde el tiempo se detiene, y la misma atmósfera del 
cielo llena las cámaras interiores de nuestro Rey.  
 
Nos acercamos a tiempos y épocas en los que la Esposa de Cristo debe prepararse 
diligentemente para el acontecimiento principal, manteniendo su lámpara llena de aceite 
fresco hasta el borde. Incluso ahora, ríos de agua viva están fluyendo desde los lugares 
profundos dentro de ella. El enemigo sabe que su tiempo es corto, por lo que está haciendo 
todo lo posible para obstaculizar y distraer, utilizando el pasado como un arma contra 
nosotros. Hará lo que sea necesario para impedir que le hagamos la guerra. Nos quiere 
derrotados, acurrucados en posición fetal en el campo de batalla. Él usará todos estos 
asuntos para distraer tu atención; así que no permitas que suceda. 
 
En este lugar, la novia de Cristo no debe mirar hacia atrás, sino que debe mirar hacia 
adelante con gran anticipación por lo que Dios está haciendo en esta hora. En este 
momento, estemos alertas y en guardia, caminando en estrecha armonía con el Espíritu 
de Dios, para ganar el premio. 
 

Sean prudentes y manténganse despiertos, porque su enemigo el 
diablo, como un león rugiente, anda buscando a quien devorar.. (1 Pedro 
5:8) 

He peleado la buena batalla, he llegado al término de la carrera, me he 
mantenido fiel. (2 Timoteo 4:7) 

La buena batalla es una tarea difícil y exigente, pero que nos llevará a la victoria si nos 
apoyamos en Cristo. Se necesita fuerza de carácter para perseverar en estos tiempos en 
los que todo parece perdido; debemos tener fe para derrotar al pasado con el fin de 
triunfar. El apóstol Pablo hizo esta profunda declaración: (parafraseada)  
 
"Para mí, no hay mayor alegría que haber terminado finalmente la carrera. 
Estoy tan agradecido de poder compartir este momento con ustedes y con 
otros innumerables que se han mantenido fuertes a través de sus pruebas!"  
 



Somos la hermosa novia del Señor, luchando la buena batalla y terminando la carrera. 
Hemos mantenido la fe en un mundo que se esforzó tanto por detenerla. El Señor puede 
presumir de nosotros porque somos sus fieles seguidores. Él nos ha dado todo lo que 
necesitamos para triunfar, y eso es lo que hemos hecho. Somos la novia que se mantuvo 
fiel a su Esposo incluso cuando el mundo estaba en contra de nosotros. Somos la novia 
que siguió luchando incluso cuando parecía que no había esperanza. Somos la novia que 
nunca renunció a su fe, pase lo que pase. Somos la hermosa novia del Señor y su corazón 
se conmueve por nosotros. ¡Él ve tu belleza, estimado! 
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